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香港文匯報訊（記者潘志南）香港奧運賽艇代表隊，昨
午邀請香港奧委會會長霍震霆出席記者會，為將出征里約
奧運的隊員打氣壯行色。賽艇隊將會在歐洲訓練備戰里
奧，總教練白勵認為，未來兩個月集訓的成果，將取決隊
伍於奧運取得如何成績。
將離港遠赴歐洲備戰里約奧運的賽艇隊隊員，包括男子
輕量級雙人雙槳艇的趙顯臻及鄧超萌，女子輕量級雙人雙
槳艇的李嘉文及李婉賢。賽艇隊將會先到德國進行訓練，
再參與今季最後一場於波蘭舉行的世界盃；緊接在7月30
日飛往里約前參與在比利時的集訓。

成果決定取得如何成績
第7次帶賽艇隊出戰奧運的白勵指出：「世界各隊伍資

源增加訓練質量先進下，港隊取得這兩個奧運項目資格殊
不容易，輕量級雙人雙槳艇是奧運賽艇項目中競爭最激烈
的賽事，所有隊伍成員的身形均相當平均，因此技術及耐
力才是致勝關鍵。為了讓港隊可以進入奧運半準決賽，未

來兩個月集訓的成果，將
決定我們取得如何成
績。」
至於李嘉文及李婉賢這

對「姊妹花」，談及將攜
手出戰奧運，「姐姐」李
嘉文認為與「妹妹」默契
一致，將是勝利本錢；她
說：「我們心靈相通，比
起其他組合更團結，這方
面佔優勢。」作為這組合的司令，李嘉文認為，「目前身
材及體重都輸蝕於任何對手，希望歐洲集訓提升狀態，到
奧運時表現好，望取得出人意表的成績。」
至於男隊的趙顯臻及鄧超萌，今年3月兩人合作只一個

月後即拿下奧運入場劵；兩人談及奧運目標，趙顯臻希望
汲取大賽經驗，目標是2018年亞運會站上頒獎台，而鄧超
萌只求在奧運先划出水準。

港賽艇隊赴歐集訓備戰奧運港賽艇隊赴歐集訓備戰奧運

根據國家體育總局反興奮劑中心的規定，國乒醫務組為了杜
絕禁藥事件的發生，本着對所有運動員的身體健康負責的

態度，對國乒隊員提出幾點要求。在這份隊規中，禁止主力隊員
外出就餐，只能在食堂就餐，也不能吃來歷不明的食品，包括親
戚、朋友贈送和不明渠道購買的飲料和食品，尤其是含肉類食
品，包括即食麵、熟食、肉乾、火腿腸、肉鬆麵包、夾肉漢堡
包、烤肉串等等。
另外，乒乓球隊醫務組還規定禁止濫用營養品和藥品，尤其是

主力隊員入口的所有藥品，必須經過醫務組同意。而對於國乒出
台嚴厲隊規，球迷也是心疼隊員：「運動員除了忍受身體的疼痛
和疲憊，還要忌口，加油加油。」

跳水隊參加反興奮劑考試
除了國乒的嚴厲隊規外，即將奔赴里約奧運會的中國跳水隊，

昨日參加了國家體育總局反興奮劑中心的反
興奮劑教育參賽資格准入制度的培訓和考試。
近40名中國跳水界精英運動員、教練員和隊醫聽
講座、答考卷，最後在反興奮劑承諾書上鄭重寫下
自己的名字並集體宣誓。「我感覺這個儀式特別莊
嚴。我以前也參加過類似的培訓，不過這次還是學到了
新東西。這種形式挺好的，」世錦賽男子3米板冠軍何超
說。
反興奮劑教育參賽資格准入制度一直是反興奮劑中心的

「特色產品」，今年更加嚴格。所有獲得里約奧運會參賽資
格、有可能去巴西的運動員以及輔助人員都必須經過培訓、
考試和宣誓。考試閉卷進行，80分以上才算合格。
反興奮劑中心宣傳教育處處長賽飛告訴記者，本屆奧運會

的反興奮劑教育要實現真正的全覆蓋，那些在國外訓練的運
動員將通過網絡學習、微信答題的方式實現准入。考試答卷不
但分成A、B卷防止抄襲，甚至還有英文版本，方便各運動隊
的外國教練和像馬術明星華天這樣在海外成長的中國選手參加
考試。 ■香港文匯報記者梁啟剛

據內地媒體昨日報

道，中國乒乓球隊(國乒)為了

在里約奧運會取得佳績，全隊上下

進行封閉訓練，而事實上國乒的備

戰是全方位的，每一個細節都要注意到，這其中包

括防止在禁藥上中招；近來禁藥事件頻出，而為了

防禁藥，國乒也出台了嚴厲的隊規。

日前，中國奧委會在蘇州金雞湖畔發佈了里約奧運會中國
體育代表團開閉幕式禮儀套裝，這意味中國代表團將第三次
穿着「番茄炒蛋」出現在夏季奧運會的開閉幕式現場。
參加發佈儀式的國家體育總局器材裝備中心副主任王明晏

認為，這套禮服能夠充分展現中國運動員的精神面貌，「這
套禮儀裝備是民族特性與世界文化的完美融合，有力展現了
中國健兒積極、友好、熱情的國際形象。」

據他介紹，作為中國奧委會官方合作夥伴，恒源祥將在里
約奧運會上為中國體育代表團提供禮儀服裝共計1000餘件。
今年的「番茄炒蛋」採用的是上裝「男紅女黃」，下裝白
色的搭配設計。
中國擊劍隊的雷聲、陳海威和中國女足隊員王珊珊等

身穿禮服進行了展示。雷聲今年將參加個人的第三
次奧運會，他把前兩件奧運會開幕式禮服都珍藏
起來，「雖然三屆的禮服非常像，只是細節上
有所不同，但三屆裡我最喜歡這一屆的設
計。」他的隊友陳海威說：「以前的
奧運會開幕式都是看電視，所以這
次我特別期待，我第一次穿上
禮服，感覺很不錯。」

■中新社

里奧中國團禮服發佈 「番茄炒蛋」三度征奧

瑞士女排精英賽昨日在蒙特勒揭幕，在A
組小組賽中，惠若琪領銜的中國女排首戰對
派出U23青年隊的巴西隊，最終直落三局以
25:20、25:17和25:22獲勝，總比分以3:0奪
取開門紅，中國女排將於今晚迎戰比利時。
(有線62及202台今晚10:25p.m.直播)
今年瑞士女排精英賽舉辦時間與大獎賽
過於接近，因此中國女排只是派出安家傑
帶領替補和部分新秀混編的陣容出戰本次
比賽。小組賽中，中國女排與巴西、土耳
其及比利時同組。
中國女排今仗由惠若琪、魏秋月及楊珺菁
以老帶新出戰，面對派U23青年隊出戰的巴
西，開局便取得優勢，全程領先下先勝25:
20。第二局一度打成9:9，中國女排把握對
方一傳不穩，又成功拉開比分，再勝25:

17。第三局最緊湊，一直僵持，中國女排最
後勝多一局25:22。個人得分上，隊長惠若
琪和小將接應龔翔宇均斬獲全場最高的16分
並列得分王，主攻劉曉彤收穫13分。

中國男排被波蘭逆轉
至於昨日在日本東京出戰里奧男排落選

賽暨亞洲區資格賽的中國男排，面對世界
排名第二、2014年世錦賽冠軍波蘭隊，雖
然局數曾一度以2:0領先，但最終被對手連
追三局以2:3惜敗，但拚來一個積分也是意
外收穫，五局比分為 28:26、25:20、16:
25、17:25和10:15。中國男排今日上午11
時55分將迎戰亞洲老對手伊朗隊，此役對
於中國男排能否進軍里奧極為關鍵。

■香港文匯報記者梁啟剛

中國女排開門紅中國女排開門紅

「目標只有一個，拿冠
軍。」談及里約奧運會，中國
女子柔道名將、世錦賽冠軍于
頌如是說。中國柔道隊公開課
日前在北京奧體中心柔道館展

開。館內牆壁上，紅色的「2016不拿金牌誓不休」字樣格外醒目。
此番征戰奧運，中國女子柔道隊共有5個級別、6人獲得奧運

會資格，世界排名第一的78公斤以上級選手于頌名列其中。于
頌表示，目前她的備戰狀態很好，信心「非常足」。奧運會前將

進行為期兩個月的針對性練習，將自己的優勢增加到最大。第一
次參加奧運會，于頌直言，有壓力才有動力。自己在近幾年的國
際大賽中得到歷練，多次奪冠也增添了信心。
中國女子柔道隊大級別教練組組長馬曉翔同樣信心十足，他表

示，于頌具備奪得奧運冠軍的實力，中國在該級別上也佔有優
勢。目前，中國女子柔道隊的奧運備戰工作正常進行。
中國男柔則有3個級別、4名隊員獲得奧運會資格。2014年正

式出任中國男子柔道隊總教練時，韓國人鄭勛表示，希望中國男
子柔道在他的帶領下力求突破，爭取贏得奧運會獎牌。■中新社

于頌：奧運目標奪冠

香港文匯報訊（記者張聰北京報道）阿
里體育戰略發佈會昨日在京舉行，阿里體
育行政總裁張大鐘表示，阿里體育從城市
體育發展現狀、體育消費人口等不同維度
出發，提出「城市體育發展整體解決方
案」。根據方案，阿里體育未來將斥資100

億元人民幣，用於研發智能場館改造、升
級及周邊體育文化設施的建設改造，在未
來用於投資全國數百城市上萬場館，從而
扮演城市體育服務商的角色。此外，他還
透露，手握世冠盃合作的阿里體育不排除
最早在2019年將賽事引入鳥巢或與國際泳
聯合作將官方的培訓帶入水立方。
張大鐘透露，「城市體育發展整體解決

方案」先期選擇20個城市，目前阿里體育
已與南京市、紹興市達成合作，同時與遼
寧省體育局、廣西壯族自治區體育局簽約
成為合作夥伴進行試點，之後將把連鎖規
模化、優質服務標準化、設計運營專業化
的經驗，結合大數據的運用，分析出每座
城市、每個省份的各自特徵，為其做定制
開發，未來投資100座城市數萬家場館，從
而提升中國體育場館的整體運營能力。

阿里體育百億資金
推智能體育場館
■■阿里體育行政總裁張大鐘阿里體育行政總裁張大鐘
演說中演說中。。 記者張聰記者張聰 攝攝

瑞士精英賽

■■霍震霆霍震霆((右右33))為賽艇為賽艇
隊打氣隊打氣。。 潘志南潘志南攝攝

■■于頌于頌((右右))在訓在訓
練中練中。。 新華社新華社

■■中國代表團將第三次穿着中國代表團將第三次穿着「「番番
茄炒蛋茄炒蛋」」出席奧運出席奧運。。 新華社新華社

■■中國跳水選手何超中國跳水選手何超。。新華社新華社

■國乒全隊上下
進行封閉訓練。

新華社

■■國乒出台嚴厲隊規國乒出台嚴厲隊規，，
防禁藥中招防禁藥中招。。 新華社新華社

■■惠若琪惠若琪((左左))慶祝慶祝
得分得分。。 網上圖片網上圖片

■■中國男排中國男排((紅衫紅衫))被對手被對手
波蘭反勝波蘭反勝。。 新華社新華社

■■李嘉文李嘉文((左左))及李婉賢在及李婉賢在
訓練中訓練中。。 潘志南潘志南攝攝
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張廣勇續當南華足主破傳言
香港文匯報訊（記者

潘志南）南華體育會昨
日舉行 2016 至 2018 年
度職員就職典禮，新任
會長洪祖杭向體育會各

部門要員頒發委任狀，張廣勇續當足球部
主任，打破外界認為其難留任的傳言。至

於張廣勇透露本月7日將公佈南華主辦外
隊，但對是哪支外隊就「賣關子」；他同
時表示，南華來季年輕化，陣中青年球員
備受重用，而目前教練層以不變應萬變，
列卡度仍擔任主帥角色，而球隊已跟中鋒
菲歷斯保耶提前解約，將會物色更合乎球
隊需要的中鋒加盟。

李娜入勞倫斯世界體育學會
據勞倫斯世界體育學會的官方消息，已

經退役的中國網球名將李娜於昨日正式加
入該學會成為該學會的第60名成員。勞倫
斯世界體育學會由為世界體育運動作出傑
出貢獻的體壇精英組成，使命是推動世界
體育運動的發展，加強體育運動在社會中
的積極影響力。此前已經有鄧亞萍、楊
揚、李小鵬以及姚明等四名中國運動員加
入該學會，李娜是該學會的第五名中國成
員。 ■新華社■■張廣勇(中)續當南華足主。 潘志南攝


